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王晓峰是一个富有前瞻性的企业家，
铺宝宝集团稳健发展离不开王晓峰的远
见。前几年，全国房地产市场一路高歌
时，他认为房地产市场即将迎来转折点。
果然，2021年中，恒大出现流动性危机，转
折点开始了。王晓峰未雨绸缪，早在2019
年下半年就开始转型布局，从重销售向重
运营转变。铺宝宝集团旗下的无锡蒲公
英爱家商务管理有限公司就是一家以商
业运营和物业管理为特色的专业企业。
这两年铺宝宝集团的成功转型再次验证
了王晓峰的前瞻性眼光。

商业地产的未来是美好的，但是探索
的道路却未必平坦。

著名商业地产公司西田集团的创始
人弗兰克·罗伊说过，进化与变化是构成
购物中心成功的词汇。

后疫情期，满足“最后一公里”消费需
求的社区商业，将成为最具有提升空间以
及能提升人民幸福感的商业类型之一。

王晓峰坦言，如何及时应对瞬息万变
的市场和不断提升的消费需求永远是摆
在商业地产经营者面前的课题。商业地
产从业者如果没有自己专业的判断，面对
众多新模式、新理念的冲击，很容易迷失
方向。

对于未来而言，拥抱变革，发现机会，
持续进化很重要，但更重要的是,对商业
地产“价值观”的深刻理解。以王晓峰为
代表的企业家们开拓了商业地产新天地，
将他们的个人价值融入时代烙印。

祝愿铺宝宝集团在王晓峰的带领下乘
风破浪、披荆斩棘、勇往直前、再创新辉煌！

城市发展离不开商业助力，无锡
商业地产行业在几十年的发展历程
中，优秀的商业地产企业与领袖人
物，成为推动行业进步与城市化进展
的中坚力量。

雁阵南飞，少不了领头雁。一个
行业的发展，也同样离不开行业领路
人。提到无锡商业地产，铺宝宝的名
字如雷贯耳。这几年，疫情重创了线
下实体商业，但江苏铺宝宝企业集团
旗下的商业地产依旧发展喜人，这不
禁让人对铺宝宝集团背后的创始人和
他的江苏铺宝宝企业集团的发展历程
和现状有了进一步深入探究的兴趣。
为此，记者专访了无锡房地产业协会
副会长、无锡温州商会副会长、江苏铺
宝宝企业集团董事长王晓峰。

在中国，有这样一个群体,他们
被称为是中国乃至世界上最能创业
的群体、是世界上最有进取精神的
群体,这个群体就是——温州商
人。今天向大家介绍的这位商业大
咖王晓峰，就是一位 80后温州商
人。温州商人一向是市场经济中时
代的弄潮儿，他们勤垦耐劳，不怕吃
苦，敢于冒险，好胜不服输的品质使
他们迅速崛起。

在王晓峰看来温州商人身上有
很多为商之道、致富思维，最突出的
还是顺势而变、稳中求胜的精神。
在商海打拼的这些年，作为一位温
州商人，王晓峰也一直秉承着这样
的初心与信念。

王晓峰深耕于房地产领域多
年。如今，王晓峰的江苏铺宝宝企
业集团旗下有无锡蒲公英爱家商务
管理有限公司、无锡方圆物业管理
有限公司、无锡美高美影院管理有
限公司等多家企业，这些企业组成
了一个业态齐全的商业闭环，包括
资产收购、商业运营、线上租赁、物
业管理及广告传媒、院线影院等。

2014年无锡花样年花郡；2015年
金科米兰、无锡新城新尚街；2016年
苏州世茂广场；2017年无锡铺宝宝优
客金街；2018年，上海青浦区宝龙天
地广场……这些遍布华东各大城市的
知名项目背后都有王晓峰的身影。

王晓峰告诉记者，铺宝宝集团
自2015年开始从事商业地产开发
运营，现服务项目辐射长三角地区，
是一家专业以资产收购、商业运营、
线上租赁、广告传媒、物业管理为一
体的商业地产运营商。铺宝宝集团
先后与金科、新城控股、花样年、世
茂、九龙仓、融创、碧桂园、富力集
团、宝龙集团、绿地等大型房企进行
战略合作，本着全维度赋能商业地
产的经营理念，历经多年商业实战
锤炼，成功打造了多个标杆项目，在
长三角区域内展示了铺宝宝集团强
大的运营能力，是具有多种模式并
存的商业地产运营商。

王晓峰在商业上取得了巨大的
成功，他在业界的地位也通过无锡
房地产行业协会副会长、温州商会
副会长等社会职务得以肯定。

党的二十大报告明确指出：“坚
持房子是用来住的、不是用来炒的
定位，加快建立多主体供给、多渠道
保障、租购并举的住房制度”。业内
人士表示，当前探索房地产新发展
模式，寻找新增长点势在必行。房
地产新发展模式的重心在于租购并
举，同时，还应包括房企从开发建设
向运营服务的转变，从过去“高杠
杆、高周转”的经营模式转向优化品
质与服务的模式。王晓峰一直沉淀
在房地产领域，特别是在商业地产
这条赛道上，取得不俗的业绩。为
什么如此看好商业地产，王晓峰有
着自己的理由。在他看来，中央“房
住不炒”的政策，是房地产健康稳健
发展的指路明灯，这解决了老百姓
居住的问题，但与居住配套的生活
离不开商业。商业地产是城市经济
发展到一定阶段的必然产物，而且
潜力巨大。

王晓峰告诉记者，2018年 11
月5日，习近平总书记在上海宣布，

“将支持长江三角洲区域一体化发
展并上升为国家战略”，赋予长三
角重大历史使命，注入强大发展动
能。推动长三角一体化发展，是习
近平总书记亲自谋划、亲自部署、
亲自推动的重大国家战略，是新时
代引领全国高质量发展、完善我国
改革开放空间布局、打造我国发展
强劲活跃增长极的重大举措。

王晓峰对于商业地产发展有着
独到的见解。无锡地处长三角的核
心位置，人均GDP位居全国大中城
市第一，一向是苏南商业中心城市。
从上世纪90年代开始，新世界、麦德
龙、八佰伴、万达广场、恒隆广场、荟
聚等一大批知名商业品牌落户无
锡。这几年，无锡商业地产迎来井
喷，新建了大量的商业地产，固然有
疫情的原因，但结构性问题也是重要
原因之一。很多人口中的“商业地产
绝对过剩论”并不准确，其实这背后
的本质是商业地产的结构存在问题，
和消费者的消费需求不吻合。对于
商业地产的发展模式早已成竹在
胸，那就是社区商业和中小型商业街
区。公司以江苏无锡为基点，辐射长
三角区域，放眼全中国。

由江苏铺宝宝企业集团运营的铺
宝宝优客金街最近成了无锡的网红社
区商业。记者慕名前往，这个社区街
区位于学前东路和塘南路交叉口。和
市中心中山路、八佰伴之间隔着槐古
大桥遥遥相望。铺宝宝优客金街是铺
宝宝集团打造的社区商业之一，这个
20000平方米的社区商业街区功能齐
全，文化创意，教育培训、风味美食、生
活美业、院线影院等一样不少。它既
不像大型综合体那样寻觅一家店需要
半天，也不像住宅、商办底商那样狭
小、局促。它的出现极大地方便了周
边居民的日常生活，由于周边环绕着
众多社区，所以这个社区商业街区的
消费客流是有保障的。

它不仅可以提升周边居民的衣食
住行的“幸福感指数”、居住舒适度，还
能刺激老社区经济活力。作为“生活
的最后一公里”，这个社区商业有着稳
定的消费者群体。

这就是王晓峰所说的家门口的商
业模式。社区商业和中小型商业街区
的核心是“以人为本”，相比其他业态，
街区型社区商业业态更贴近百姓的日
常生活，消费更有保障，街区型商业辐
射半径一般在1-1.5公里。相较于在
几轮疫情中遭受重创的大型商业，社
区商业在疫情脉冲式狙击和加码防控
的外部环境下展现出了超强的韧性。

2021年度《中国实体商业客流桔
皮书》显示，重点城市客流恢复增幅前
100名商圈中，41%为社区型商业。

80后“创二代”
王晓峰

·热 烈 祝 贺 江 南 晚 报 创 刊 三 十 周 年·
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商业地产
“最后一公里”

从重销售
转向重运营

开创无锡商业地产的新时代！
——专访无锡房地产业协会副会长、无锡温州商
会副会长、江苏铺宝宝企业集团董事长王晓峰


